



社長

2024年に設立45周年を迎えるサムコ㈱(京都府伏見区)は、薄膜技術をコアにCVD、エッティング、洗浄装置を開発

▼ 346

官学の 産官学の フューチャープラン

京都府

第7回

し、化合物半導体や高周波フィルター、MEMSの発展に貢献してきた。近年は新エネルギー半導体に続く新領域として、近年は新エネルギー

ンを起こす研究成果を成し遂げた。若手研究者との1対1の関係を構築して難問に挑戦し、学界の権威からその成果を称賛

サムコ

ム氏(ラムリサー・チ創業者)らCVD・ドライエッティングの草分け的存在となつた研究者たちとの知遇を得た。帰国後、アモルファス太陽電池へのプラズマ技術応用を模索するなかでガレージカンパニーとして創業したのがサムコだ。だが、実際に開発した初号機を購

された経験は辻氏の原点になったという。

その後、70年代半ば、有機物中の軽元素である酸素や炭素、窒素に関心を持った辻氏は米国でNASAの研究員となり、ESAの辻氏によれば、大学との関わりは創業以前に遡る。1970年代に勤務先の分析機器メーカーから京都大学に派遣された辻氏は、高精度分析の領域でイノベーション

やライフサイエンス分野にも注力している。

同社は創業期より大学と密接な関係を構築し、研究開発で協業していることでも知られる。創業者で代表取締役会長兼CEOの辻氏によれば、

入したのは米国メーカーであり、辻氏は実績などによって産学連携は決して高いハードルではない日本の大企業の姿勢に疑問を抱いたという。

この協業が習慣になってい

るところもあり、サムコ

創立前から大学と密接

された経験は辻氏の原点になつたといふ。

その後、70年代半ば、有機物中の軽元素である酸素や炭素、窒素に関心を持った辻氏は米国でNASAの研究員となり、ESAの研究員となり、

この協業が習慣になつてい

るところもあり、サムコは、アカデミアにおける若手研究者の育成にも貢献するため、16年に私財を投じてサムコ科学振興財団を設立し、

辻氏は、アカデミアにおける若手研究者の育成にも貢献するため、16年に私財を投じてサムコ科学振興財団を設立し、

このほか、官も含む地域一体での産業振興への取り組みも開始。同社が立地する京都府南部にある東高瀬川流域の約45万haの地域に産業集積を目指す、「東高瀬川ビジネスコミュニティ」を立ち上げた。同地

域は京都市成長産業創造センター(ACT京都)が立地し、中小企業も点在する。他地方の企業からも進出したいという声

が、産業分野での実用化は長らく困難とされていて、ようやく実現し、「技術の产业化には40~50年かかる」と辻氏は長期にわたる粘り強い取り組みの重要性を強調する。

このように長年、大学の育成を掲げ、40代半ばの企業研究者をターゲットとして将来の中核を担う人材を育てるための専門教育を行つ。企業の将来を担い、後進を指導していくリーダーの創出につなげる狙いだ。

このように長年、大学の育成を掲げ、40代半ばの企業研究者をターゲットとして将来の中核を担う人材を育てるための専門教育を行つ。企業の将来を担い、後進を指導していくリーダーの創出につなげる狙いだ。

このように長年、大学の育成を掲げ、40代半ばの企業研究者をターゲットとして将来の中核を担う人材を育てるための専門教育を行つ。企業の将来を担い、後進を指導していくリーダーの創出につなげる狙いだ。

このように長年、大学の育成を掲げ、40代半ばの企業研究者をターゲットとして将来の中核を担う人材を育てるための専門教育を行つ。企業の将来を担い、後進を指導していくリーダーの創出につなげる狙いだ。

このように長年、大学の育成を掲げ、40代半ばの企業研究者をターゲットとして将来の中核を担う人材を育てるための専門教育を行つ。企業の将来を担い、後進を指導していくリーダーの創出につなげる狙いだ。

（副編集長 中村剛）